

Director y Administrador
LUIS CARTIN G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales
defensor particularmente de la causa católica

150 v. al Sur del Colegio de Stas

OFICINA:
Imprenta CARTIN

Suscripción mensual: ₡ 1,00
Número suelto 10 cts.

En prensa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 8 DE MAYO DE 1932

Núm. 3876

EL COMUNISMO

Párrafos de una notable Pastoral de nuestro ilustre compatriota el Ilmo. Sr. Dr. don Guillermo Rojas, Arzobispo de Pauamá

"El Comunismo, tal como ahora se presenta, data de la revolución rusa que tuvo lugar en marzo de 1917. En esa revolución el Czar Nicolás II fue destronado, y el revolucionario Kerensky ocupó su lugar en el gobierno del Imperio Ruso. Pero otra revolución que estalló el 6 de noviembre del mismo año, trajo de Suiza, en donde se había refugiado, a otro revolucionario de nombre Ouroussov, más conocido con el nombre de *Lenin*, peor todavía que Kerensky.

Tan pronto como llegó a Rusia, su primer conato fué organizar la revolución conforme al programa que se había trazado. Inmediatamente todo fué democratizado, es decir que el poder en lugar de residir arriba, residió abajo; hubo *soviets* (consejos formados por delegados de los obreros, de los soldados, etc.) en todas partes, en todas las organizaciones, en todas las empresas y hasta en las escuelas. Larga, difícil y por demás enojosa tarea sería entrar a considerar cada una de las violentas y sangrientas disposiciones del mecanismo soviético de *Lenin*. Baste

decir que semejante régimen no ha podido ni puede sostenerse sino por el terror.

La doctrina del Comunismo ataca a Dios. La frase de Carlos Marx "la religión es el opio del pueblo" fué puesta por orden de *Lenin* en todas las iglesias rusas que él había saqueado y despojado de sus bienes. El mismo *Lenin* decía: "todo Dios, por muy puro e ideal que se le suponga, no es más que una mentira."

Ataca al Estado. El Comunismo aspira al poder por todos los medios posibles, aun el de la revolución. Y que sería del Estado en poder del Comunismo lo dice *Boukharin* en su "Programa de la Internacional Comunista": "será, dice, un poder de hierro, un poder que no donará a sus enemigos, será la dictadura de la clase obrera, que ahorca a la burguesía y a los propietarios de fundos, destruye el Estado burgués y el poder burgués, y sobre sus ruinas edifica el poder del proletariado". Y sabiéndose con qué facilidad se da

Próximo viaje del P. Kesselheim a su patria



El próximo martes se embarcará en Limón, en el vapor Orinoco, con dirección a Alemania, el Presb. don Esteban Kesselheim, de la Orden de los P.P. Paulinos y Profesor de nuestro Colegio Seminario. El viaje del querido sacerdote es de paseo, el cual le deseamos lleno de las más gratas impresiones.

el nombre de "burgués" a cualquiera persona, se comprenderá el peligro que esa declaración de *Boukharin* encierra.

Ataca a la familia. Había que esperar lo. Para formar la juventud según sus miras revolucionarias, hay que sustraerla desde luego de la influencia de la familia. Oigase lo que al respecto dicen los periódicos comunistas: "el pretendido derecho de los padres sobre los hijos no tiene ningún fundamento. El individuo no se pertenece a sí mismo, ni a sus padres, sino a la sociedad, al género humano. Por consiguiente la sociedad tiene el derecho primordial de dar la educación a los niños, y debe por todos medios combatir la práctica de los padres de formar sus hijos conforme a sus ideas estúpidas, llenas de supersticiones y prejuicios sociales".

En otra parte dicen: "La familia es una invención burguesa inventada por la Iglesia: hay que destruir la familia. La mujer no debe sufrir el yugo de la maternidad; hay que destruir en ella el sentimiento egoísta del amor maternal. La mujer es una perra, una simple hembra si tiene amor a sus hijos (Congreso comunista del 16 de noviembre 1924): Hay que exonerarla del deber de la reproducción y desembarazarla del amor maternal que la asemeja a

las bestias. Es necesario sustraerla a todo yugo religioso que le inspira resignación.

A qué grado de abyección pretende el Comunismo rebajar la compañera del hombre, a la que el joven de 20 años eligió para que fuese su esposa y su consorte, a la que es la madre augusta de sus hijos! Este es el grado de abyección en que han caído las mujeres que se han adherido a las doctrinas del Comunismo!

Incomprensible es que criaturas humanas acepten semejante degradación y se rebajen a un nivel inferior al de las bestias, que aman a sus hijos hasta dejarse matar por ellos

Cómo es posible que doc-

trinas tan salvajes hayan podido penetrar y encontrar aceptación en las masas hasta el grado de formar un partido universal como es el Comunismo? No es difícil la respuesta. A esto han conducido, y siguen conduciendo los lamentables resultados de la escuela sin Dios. Cuando se quite a la educación popular el principio religioso y se proclama moral independiente, nadie debe admirarse de cada cual se forme la suya propia y llegue a conclusiones que de bieron haber sido previstas. Los que han expulsado a Dios de las escuelas públicas pueden muy bien decir ahora, al ver los infames progresos del Comunismo: "¿he aquí nuestra obra: a esto han conducido los esfuerzos que hemos hecho por desecristianizar a la juventud y a la niñez!"

Por otra parte el Comunismo halaga y explota todas las pasiones humanas: el orgullo, diciendo a los proletarios que no deben ser esclavos sino señores; el odio, sublevándolos contra los que dirigen y contra los que poseen bienes, haciéndolos aparecer como gente que vive a expensas de los obreros; la ambición, prometiendo a sus adeptos una ilusoria exención de penas y una posesión interminable de goces. Y todo esto lo disfruta y enmascara con apariencias de justicia diciendo a sus secuaces que el Comunismo va al fin a hacer desaparecer las iniquidades sociales y hacer

Pasa a la 4 página

Palabra Divina

Domingo Infractava de la Ascensión

El Evangelio de la Misa de esta Dominica está tomado de los capítulos XV y parte del XVI del Evangelio, según San Juan.

"En aquel tiempo, dijo *Jesús* a sus discípulos: Cuando viniere el Consolador, que yo os enviaré del Padre, el Espíritu de verdad que procede del Padre, El dará testimonio de mí. Y vosotros daréis testimonio, porque estáis conmigo desde el principio. Esto os he dicho para que no os escandalicéis. Os echarán de las Sinagogas; mas viene la hora en que cualquiera que os mate pensará que hace servicio a Dios. Y os harán esto porque no conocieron al Padre ni a mí. Mas esto os he dicho para que, cuando viniere la hora, os acordéis de ello, que yo os lo dije".

REFLEXION

Dos solemnes vaticinios hace nuestro Señor en el Evangelio. El primero, la venida del Espíritu Santo para dar testimonio de El, y que los Apóstoles también lo dirían. Cumplióse así, y el Espíritu Paráclito bajó sobre los discípulos de Cristo, llenando su mente de sabiduría y de valor su corazón, y ellos a su vez propagaron y predicaron la verdad cristiana. El segundo vaticinio de *Jesús* es que serán perseguidos por la fe, lo cual se cumple maravillosamente en la vida de los Apóstoles y de todos los cristianos imitadores de Cristo, pues por su fe han padecido persecuciones, afrentas y hasta la muerte. Si queremos de aquí la necesidad que tenemos de la gracia del Espíritu Santo, pues con ella podremos padecer heroicamente y dar testimonio de Cristo y merecer así que se nos abran las puertas del cielo.

Traslados y conexiones deservicios eléctricos y telefónicos

Para evitar demoras en estos trabajos, suplicamos a los interesados hacer solicitud correspondiente en nuestras Oficinas con cinco días de anticipación, tiempo indispensable para la exactitud en la ejecución de ellos.

Compañías Eléctricas

San José, Abril de 1932.

Envíe sus trabajos a la INPRENTA CARTIN = Tel. 3131

Las tentaciones de Jesús Culto Mariano

Nos dicen las Sagradas Escrituras que Jesús después del bautismo practicado por Juan, el Bautista, se retiró al desierto, a la cima de un monte escarpado, llamado la Quarantania (sitio de los 40 días), que está situado al Noroeste de Jericó (Palestina), y hay en él muchas cuevas. En dicha montaña oró y ayunó el Señor Jesucristo durante cuarenta días y cuarenta noches, apareciéndosele el Espíritu del Mal y tentándole.

De las tentaciones que Jesús recibió ahí de parte de Satanás, sólo vamos a tratar y comentar la primera. El diablo le dijo al Señor: «Si eres hijo de Dios, haz que estas piedras se conviertan en pan», pues Jesús había sentido hambre, al terminar los 40 días, a lo que contestó el Divino Maestro: «Escrito está no sólo de pan vive el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios.»

Admirable esta lucha interna de Jesús contra el mal. Revela que Jesús se persuade en su soledad de que debe luchar en su externa misión contra mundanas y dañosas tendencias. Y para vencerlas, debe enseñar y confirmar con el ejemplo que en este mundo no sólo de pan se vive, sino también de sublimes verdades ideales; que el pueblo debe trabajar, y no esperar todo lo que necesita de los divinos milagros; y que se han de adorar no los reinos del mundo, sino el de Dios, que es reino de justicia y de felicidad para los hombres de buena voluntad. En efecto, a nuestro juicio, y según la ideología que llevamos en nuestro ser, todo hombre debe tener un ideal, y este debe consistir en algo muy grande, sublime y divino, algo que lo eleve de la materia perecedera y evolucionadora. El ideal del vivir de todo hombre debe ser el pan espiritual con que alimente su alma inmortal mientras viva acá en la tierra, "donde todo fenece, y ese ideal debe ser de mejoramiento físico, moral e intelectual, las tres ramas principales de la psicología individual, un perfeccionamiento en todo sentido que lo eleve a un plano superior, completamente ajeno a las torpes mezquindades y apasionamientos humanos de este mundo falaz, imperfecto e intransigente. El hombre debe tender a todo lo bueno, y como las flores, exhalar el perfume de la bondad y del amor hacia el prójimo, amando especialmente a los niños, esas fragantes florecillas que

embalsaman el ambiente del hogar y de la escuela, y a los cuales amó Jesús intensamente, diciendo a sus apóstoles: «Dejad venir los niños a mí, no lo impedáis, pues de ellos es el reino de los cielos.»

En fin, el hombre como rey de la creación debe ser superior aun a sus semejantes, y ser como las malvas del camino, que embalsaman el pie que las maltrata, y acariciar siempre un ideal, y quien no tenga un ideal es un ser muerto, es como una flor sin aroma, y como el agua, insípida.

Vivamos de ideales, esa es la suprema conservación de la belleza del alma, eso es conservar la pureza en todas las acciones de la vida, es bogar y bogar en un mar tranquilo de esperanzas, y por último llegar a la orilla de las grandes realidades, donde nos sonreirá la felicidad con su cortejo de dichas sin fin. Pero ante todo elevemos nuestra alma a Dios, que es el ideal más grande y sublime que debe tener todo hombre que en verdad es cristiano.

José Angel Lagos U.

Costa Rica, Abril de 1932.

Se aplazó la procesión eucarística de La Merced

Quiso el Reverendo Padre Valenciano verificar una gran procesión eucarística el 1º de este mes para celebrar la llegada del mes mariano, pero los escrupulillos políticos, hicieron al gobierno asustarse con ese ceremonial y suspender la licencia.

Pero los vecinos de la Parroquia de La Merced desean que no se aplaze mucho tiempo esa magnífica devoción.

Hermoso libro de lectura

La Editorial Sauter y Cía. ha recibido de Alemania las magníficas pruebas del Libro V de Lectura Nacional. Se llamará CENTRO AMERICA y su texto es notable, lo mismo que los grabados. Tuvimos ocasión, por deferencia de don Federico Sauter, de examinar esas pruebas y quedamos altamente satisfechos. Para principios de junio llegará la hermosa edición de diez mil ejemplares. Felicitamos a la casa Sauter.

Cuando los iconoclastas protestantes esgrimen a mansalva las satánicas armas del odio, de la difamación y de la blasfemia, cuando contra la razón y la justicia califican de supersticioso e idólatrico el culto secular tributado a la Virgen Santísima; cuando con marcado desconocimiento de la Historia, de la Tradición y de los testimonios de los PP. de la Iglesia afirman que el culto mariano empezó en el siglo quinto, después de la celebración del Concilio de Efeso, es imperioso deshacer esas maléficas asechanzas de los secuaces de Luzbel y una vez más recordar a todos la historia, la tradición y las enseñanzas infalibles de la Iglesia Católica, contra la cual "no prevalecerán las puertas del Infierno".

Impresionados todavía por los escandalosos artículos, publicados en «El Mensajero Bíblico», a ciencia y paciencia de los esposos Strachan, directores de aquel pasquín, y aunque en esa ocasión aciaga formulamos nuestra firme censura ante calificados miembros de la Misión Centroamericana y defendimos después la Concepción Inmaculada de María de los ataques del señor Palomeque, unimos hoy nuestros escritos a la protesta general de los católicos costarricenses, que engalanaron las ventanas de sus domicilios con las inscripciones de «VIVA MARIA, MADRE DE DIOS, HONOR A MARIA INMACULADA», señal inequívoca de su ferviente devoción a la Reina del Cielo y de Tierra y elocuente reprobación de los conceptos inmorales consignados en el citado periódico con menoscabo del respeto debido a la Religión Católica que oficialmente respeta y ampara la CARTA MAGNA de la NACION. El pueblo entiende esto... el Gobierno lo conoce... y esas sectas judaizantes viven, laboran y hacen alarde de civilizar y evangelizar un país eminentemente católico... Bravo. Paso al judaísmo e imperialismo de Yanquilandia...

El culto mariano que la Iglesia Católica rinde a la más privilegiada criatura, fundada en la Tradición divina y en la genuina interpretación de las Sagradas Escrituras, ni es supersticioso, ni idólatrico, ni inventado en los comienzos del siglo quinto, ni mucho menos debe compararse

con el culto de Latria, con el cual adoramos a Dios «en espíritu y en verdad.»

El culto mariano es la expresión fiel de la voluntad divina, que desde la eternidad la asocia a la obra inefable de la Encarnación del Verbo, expresada y manifestada por el magisterio infalible de la Iglesia, depositaria de la verdad, ya en los primeros tiempos del cristianismo, mucho antes del Concilio de Efeso, celebrado precisamente en un templo dedicado a la mujer escogida para realizar por ella grandes e inenarrables maravillas: Gloriosa dicta sunt de te, Civitas Dei. Oh ciudad de Dios maravillas grandiosas se han dicho de ti. Juan Damasceno, sermón 45.

El culto mariano tributado en la ley antigua, cuando existía ella en la mente del Altísimo, predestinada antes de toda criatura, asociada a las figuras y símbolos, que a su divino Hijo figuraban, saludada por los patriarcas, cantadas sus grandezas, su destino y misión augusta en la obra futura de la Redención por lo profetas, comenzó en cierta manera, en los saludos del Angel llamándole «llena de gracia en la humildísima casa de Nazareth, atendida, obsequiada por su esposo San José, por su eterno y divino Hijo Jesús con sus sonrisas e infantiles caricias y con las sorprendentes aclamaciones del pueblo ante los portentos y milagros de Jesús; Bienaventuradas las entrañas que han llevado al Hijo del Altísimo y bienaventurado el seno que lo amamantó.» Lucas 11:27.

El culto mariano se ve representado en los albores de la propagación del cristianismo en pinturas, ya la Virgen sola, ya con el divino infante en sus brazos, como lo demuestra el fresco encontrado en el Cementerio de Priscilla, de las catacumbas romanas, perteneciente a los tiempos apostólicos, según el sabio Rossi, contemporáneo de las primeras generaciones cristianas, o al menos no posterior a la mitad del siglo segundo.

El culto mariano fue proclamado en la magna asamblea en la cual San Cirilo, reuniendo a todos los representantes de la Iglesia de Roma, de Oriente, de Occidente, de Africa, exclamaba. «Os saludo, oh María Madre de Dios, venerable tesoro del universo entero, luz siempre viva, corona de la virginidad, centro de la verdadera doctrina, templo indestructible donde se encerró

aquel que ningún espacio podía contener. ¡Vos por quien es glorificada la Trinidad Santa! ¡Vos por quien se exalta en el mundo entero la cruz preciosa del Salvador! ¡Vos por quien triunfa el cielo, se alegran los ángeles, huyen los demonios, recobra la criatura caída la celestial herencia; la verdad se restablece sobre las ruinas de la idolatría! ¡Vos por quien los fieles obtienen el bautismo y reciben la unción del santo bálsamo! ¡Vos por quien se fundaron todas las iglesias y todas las naciones fueron traídas a la fe!» Todo esto y mucho más que no copiamos, que aplauden los legados de la Santa Sede, los obispos y pueblo fiel, es la voz viva de la Tradición divina que resuena majestuosa por la boca autorizada de aquel insigne doctor de la Iglesia.

El culto mariano, en fin, es encauzado por la senda de la verdad por San Epifanio, muerto treinta años antes de la celebración del Concilio de Efeso, al comenzar la secta de los COLIRIDIANOS, que veneraban a MARIA como DIOSA, por tributarle el honor debido solamente a Dios, el culto supremo de Latria.

Los blasfemos y sectarios protestantes, al desconocer la Tradición que flota en el ambiente de las antiguas épocas de los primeros siglos de la Iglesia, según lo demuestran los testimonios indicados y otros muchos que podríamos citar, desconocen también o falsean de mala voluntad la Historia del culto dado a María, del honor y devoción tributados por los artistas, por los poetas, por la música, por los doctores sabios y santos del cristianismo.

Mas ¡oh desgracia! nunca suficientemente liorada, estos sabihondos, enemigos de la Madre de Dios se complacen en ridiculizar su culto secular y manchan su virginal pureza en la etapa más gloriosa de su vida pura e inmaculada. Desgraciados hijos de la Reforma tened la seguridad de que dais coques contra el aguijón. Ella aplasta vuestra refinada soberbia, quebranta donde quiera vuestras satánicas maquinaciones y la obra de vuestro fundador y vuestra marcha a la más completa disolución «porque todo reino dividido será desolado.»

Ricardo Pérez Cabanella

Ex-Rector del Seminario de Puerto Rico

Cartago, 5 de mayo de 1932.

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y sabor

El nuevo Secretario de Hacienda

El nuevo Gobierno por adelantado se apunta un triunfo. Al lanzar la nominación del Licdo. don Carlos Brenes Ortiz como Secretario del Tesoro y de Comercio, se siente uno esperanzado, pues es llevar allí un hombre de entera rectitud, de recto juicio y de honradez ya tamizada.

No es nuevo don Carlos Brenes en esa posición. Aguilar Barquero lo tuvo allí en época crítica como lo fue el período que siguió al gobierno de los Sres. Tinoco y pudo salir airoso.

No es economista de campanillas, ni anda luciendo textos y aureolas que tantas veces resultan de hojalata.

Brenes Ortiz es hombre de trabajo y acción y para hacer justicia al Estado y a los ciudadanos, no mide obstáculos.

Supo levantar la caja del Fisco y fortalecer el crédito público, sin empréstitos.

Nosotros, desde una trincherita azul, saludamos al nuevo Secretario de Hacienda y le auguramos prestigiosos éxitos, pues no nos ciega la pasión política. Algunos lazarillos le saldrán al paso, pero sobre una carrera de triunfo como la que ha de tener el nuevo funcionario, esos obstáculos ni se miden ni se aprecian.

Los buenos resultados se verán pronto.

Mc. V. C.

Labores forestales

Se trata de cultivar buenas alamedas en las calles que lo permitan y por eso es mucho el deseo de la Intendencia Municipal para organizar en forma perfecta los viveros de árboles.

Los ejemplares anteriores de pinos, gravileas, muñecos y cipreses se dejan del todo. Se están prefiriendo los ilán-ilán y las palmeras.

En la Estación de aguas de Tres Ríos, en los Tanques de esta ciudad y en el Plantel de Cloacas de María Aguilar hay buenos almacigales.

El nuevo selvicultor y jefe forestal es don Juan José Carazo, quien ya está trabajando en el Paseo Colón.

Se propone el Sr. Carazo traer una higuera especial de las montañas de Barba que será una novedad.

dencia de concreto.

Ahora don Emilio Doersam, empresario alemán en llantas de automóviles compró un lote frente a la Sección de Policía y allí se hará una magnífica casa de cemento y de hierro.

Celebremos los nuevos negocios de los ingenieros alemanes.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para vencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA
ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

Personales

La señorita Carmen Alvarez Chacón, ya está restablecida de su prolongada dolencia. Mucho nos alegra la noticia.

—Don Manuel Carrillo, el conocido don MEN, sigue muy enfermo. Ojalá mejore el estimado amigo.

—Don Salvador Garbano también sigue de gravedad y le administraron los santos sacramentos.

—Don Juan María Quesada, posiblemente se traslade a San Lucas, cuyo presidio va a administrar durante el nuevo gobierno.

A granel

La nueva estación de carretas de Los Leones no ha resultado ni para el Ayuntamiento. En cambio el comercio del mercado está muy fastidiado con la disposición nueva, pues sus ventas han decrecido.

—Muy hermosa y elegante está quedando la nueva pintura y decoración del Carmen. Se piensa que todos los trabajos estén finalizados para la festividad de la patrona.

—La Liga de Acción Católica de La Merced ha acordado pagarle una pensión mensual de ₡10 a Fray Angel, Director del Colegio de Los Angeles. En breve se escogerá el niño que se ha de favorecer con ese obsequio.

—La escuela de San Francisco de Dos Ríos se clausurará porque el local está ruinoso. Así lo ha determinado el señor Inspector Aguilar Villanave.

El Paseo Colón medirá 1492 metros

Está hecho ya el primer tramo de la hermosa avenida que termina en el gran Llano Chapuí. Comprende esta parte desde la Calle Pasteur, frente al Hospital, hasta la Calle XX esquina de Urcuyo.

Toda la vía medirá 1492 mts., o sea la fecha del descubrimiento de Colón.

La obra se ejecuta con la rapidez que lo permiten los fondos ordinarios,

Las canalizaciones de aguas blancas y negras ya se ha probado y es totalmente eficiente.

La Mujer en su Casa

Hemos recibido el número de Abril, como extraordinario, con la portada a cuatro colores.

Contiene: Varias Labores (a mano y a máquina) con grabados, texto explicativo y una hoja suplemento con los principales dibujos; instrucciones para hacer una Boina y Corbata a punto de crochet, muy en moda; sección de Modas para señora, jóvenes y niños con 20 elegantes modelos de vestidos, algunos de desposada y primera comunión; Ropa interior para señora; Lección de Corte para la completa ejecución de un traje de novia, y Trabajos Artísticos.

Muy atractivos los artículos: Reforme su casa, Necesidad de las Amistades, Economía Doméstica, etc., y la novela que viene publicando.

A toda señora o jovencita amante del hogar ha de interesarle la revista La Mujer en su Casa, la más apropiada a su sexo.

Convénzase. Pida, hoy mismo, a Casa Editorial Bailly Bailliére, Núñez de Balboa 25, Apartado 56, Madrid, (España) un número de muestra y condiciones de suscripción, enviando, para gastos, dos cupones internacionales de respuesta. Interesa citar el periódico en que lea este aviso.

El 22 de este mes habrá en la cima de Ochomogo una gran fiesta

Erígida ya la estatua del Cristo Rey sobre una pintoresca colina de Ochomogo, arreglados los contornos, se ha pensado ya en develar el hermoso bronce.

Los preparativos se hacen para el domingo 22 de este mes y se piensa organizar un ceremonial de primera clase con concu-

rrencia de josefinos, cartagineses y heredianos.

Mucho ha trabajado la Junta Pro-Monumento Cristo Rey, pero aún sus afanes seguirán, por lo cual hay que ayudarle.

La hermosa peregrinación saldrá el 22 de todas las ciudades y villas de la Meseta Central, concurrendo por lo menos unas quince parroquias.

Hogar de plácemes

Nuestro particular amigo don Abel Páez Castro y su señora esposa doña Anita Rivera de Páez se encuentran de plácemes por la llegada de un precioso y robusto chiquitín, que, con su hermanita Ana María, constituirán el encanto de su hogar.

Felicitemos a los dichosos padres por el feliz advenimiento de su nuevo hijo.

Los ejercicios de la Congregación Mariana de Caballeros

Mañana, con la misa de las 6 a. m. en la capilla antigua del Seminario darán principio los ejercicios espirituales de la Congregación Mariana de Caballeros.

Por la noche, todos los días hasta el viernes inclusive, habrá rosario, plática y bendición con Su Divina Majestad, en la Capilla nueva del Seminario.

Las prédicas estarán a cargo del señor Coadjutor de La Soledad, Presbo, don Ricardo Acuña.

Se nos encarga invitar para esos ejercicios que tanto bien hacen a nuestra sociedad, a todos los caballeros católicos que tengan la buena voluntad de asistir.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones casposadas y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas. Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

"El Aguila de Oro" PUJOL HNOS.

TELÉFONO N° 9333

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas:

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques, Bacalao, Calamares, Sardinas.

Precios reducidos

Nueva construcción de la Weiss Freitzag

La firma alemana que nos ocupa está tomando una actividad muy plausible con sus construcciones, lo cual viene a aliviar la situación de los artesanos.

Ya la casa de don Ricardo Steinworth está terminándose. En Aranjuez doña Dora de Tristán levantará una grandiosa resi-



Las boticas lo venden

El comunismo

Viene de la 1ª página

reinar la igualdad perfecta entre los hombres.

En vista del peligro que nos amenaza y que toca ya a nuestras puertas, como suficientemente lo indican los recientes acontecimientos realizados en España, ¿hemos de permanecer indiferentes y con los brazos cruzados, presenciando estoicamente los atropellos y las violencias que en nombre de la revolución universal están perpetrando los secuaces de Lenin? ¿Nos ciega el egoísmo hasta el grado de no comprender que esos ataques no van dirigidos contra tal o cual individuo en particular, sino contra la sociedad en general de la cual todos somos miembros y en la cual todos sufrimos por igual?

Cierto es que a los gobiernos incumbe en primer lugar adoptar medidas oportunas y eficaces para detener al Comunismo y evitar su perniciosa propagación. Ya varias naciones como Inglaterra, Francia, Italia y Chile (Guatemala también) han asumido la actitud que es de razón, y que a ejemplo suyo deberían todas las demás naciones asumir, en frente de ese siniestro invasor y demolidor de las instituciones sociales cuya conquista tantos sacrificios ha costado a la humanidad; pero también es cierto que cada uno de nosotros puede a su manera, y en la forma que le es posible, secundar la acción de los gobiernos empleando una fuerza que está a nuestro alcance, de que todos podemos disponer, y que no es de cañones ni metrallas, ni exige de nosotros sacrificio alguno imponderable. Esta fuerza es la fuerza moral del Catolicismo, la cual, al decir de Trozky, es la única que puede contener el empuje salvaje y los avances del Comunismo y salvar a la sociedad de sus letales estragos.

Consiste esta fuerza en la unión moral firme, franca y com-

Rafael Meza N. Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 280 varas del Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —

Miguel Ramos e Hijos Escultores

Ofrecemos perfección garantizada en escultura tallada en madera y en pasta, artes decorativas, figuras de relieve, restauración de imágenes, etc., etc.

Heredia, (contiguo a la Escuela Normal)

pacta de los verdaderos católicos: que sean unidos en sus creencias, no admitiendo claudicaciones ni componendas con el error; en sus costumbres, no formando amalgamas culpables y absurdas de la moral cristiana con las prácticas del mundo; en su vida pública y privada, siendo leales y sinceros observadores de la ley de Jesu-

cristo así en la casa como fuera de ella; en su respeto y sumisión a la Iglesia, obedeciendo con rendimiento y humildad sus mandatos y preceptos sin erigirse en censores y jueces de sus disposiciones...

Un católico que reúna estas condiciones es un católico verdadero, leal, firme y conspicuo en quien la sociedad puede depositar su confianza y de quien, con justicia, puede esperar que sea su salvaguardia en un caso de necesidad, porque por ningún motivo venderá sus convicciones ni pasará jamás a engrosar las filas de los enemigos de la fe, del orden y de la moralidad.

Por el contrario, un católico de sólo nombre, que lo es únicamente por el bautismo que se le administró, y cuya vida y costumbres nada, o casi nada, difieren de las de aquellos que no pertenecen a la Iglesia Católica, y con quienes tal vez cultiva íntimas relaciones, viviendo en continuo trato y comercio con ellos, es un católico sospechoso de quien con sobra de fundamento se debe temer que, llegado el momento, se pase a las filas enemigas, con las cuales ya tiene tantos punos de contacto y de simpatía.

Tal es el modelo que proponemos a nuestros católicos, y tal la unión a que los exhortamos para que formen esa fuerza moral que, como muralla inexpugnable, contenga los avances del Comunismo y salve a la sociedad.

Exterior

El Presidente de Francia Paul Doumer fue herido de gravedad con revólver el viernes último en París por el ruso Paul Gorguloff, a quien se juzga loco. Doumer falleció a las 4.45 a. m. de ayer a consecuencia de las heridas.

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. el Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.

Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.



Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni enrojecerla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o de lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarle honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: "La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Congreso Eucarístico Internacional

Se tendrá por el 20 de Junio en Dublín, Irlanda. Se trata de que lo inaugure el Sumo Pontífice con un discurso por radio. Habrá representantes de unas cincuenta naciones. Para marzo habían anunciado ya su asistencia 166 prelados... Será prueba patente de la catolicidad de la Iglesia y de que tenemos de veras el «Cristo vivo». ¿Cuándo podrá hacer eso el protestantismo con su «Cristo figurado»?...



Imprenta

Precios económicos

Teléfono 3131 - Apartado 111

Cartín